

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, Agencia de Koldós y Compañía, Rambla del Centro, 37. dem de Coraet. Aro las Núm. 5.082.

Redacción y Administración

Campomanes (Ensanche)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Amortado. pesetas.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

CRÓNICA PARISIÉN

(DE NUESTRA COLABORACIÓN ESPECIAL)

Sensibilidad de los crueles.—Los toros.—El boxeo.—La escuela del periodismo.—Modas.

Continúa en París la discusión tauromáca y precisamente por esto la cruel afición hace millares de prosélitos entre las ilustradas gentes del Norte, de donde, según dicen los geniales catetas nos vienen todas las luces...apagadas.

Periódicos hay que se atreven a llamar salvaje a lo que solo es una lucha noble y atlética; para ellos la hermosa fiesta española solo inspira lástima y asco; pero en esos mismos periódicos se cubre de gloria y de laurel a los boxeadores que caen cubiertos de sangre y sin aliento.

Paradoja incomprensible, sensibilidades de los crueles que deben tener un corazón medio almíbar y medio bronce.

Leed, leed como habla uno de los periódicos importantes de la moderna Babilonia.

Comparad una fiesta con otra y... no hago los comentarios; si aquí no comprenden ó no quieren comprender nuestra fiesta nacional, tanto peor para ellos.

El asalto del boxeo ha tenido lugar en un picadero de la rue Pergolesse, (precisamente en el mismo solar donde hizo el Duque de Veraguas la plaza de toros durante la Exposición de 1889).

Los adversarios eran dignos el uno del otro: Driscoll (inglés), todo músculos, recibiendo los puñetazos y los puntapiés (las coces) de su adversario sin desangrarse, sin pestañear y admirable como agilidad y como fuerza; Charlemont (francés), severo, más sensible, pero con una energía verdaderamente espantosa.

El combate contaba diez asaltos de una duración media de dos minutos cada uno, con un reposo de un minuto.

Al primer asalto, los dos adversarios principian por observarse un momento (como los gallos) y el inglés rehuye los puntapiés del francés.

Finalmente Charlemont, se decide al ataque y tira un puntapié y (una coz, repito) que hiera al contrincante en la rodilla y hace correr la sangre humana (?)

(El público, como el tigre se reclama al ver la sangre humeante y prorrumpe en aplausos frenéticos).

Driscoll responde con una serie de terribles puñetazos, desplaza muy luego a Charlemont, entablase una lucha á brazo partido y... se terminó la primera parte.

¡O temporal ío mores!
Vuelve á comenzar la lucha.

Hasta el sexto asalto nada ocurre de particular, (pero la sangre humana continúa corriendo) la ventaja está de parte de Driscoll, mientras que Charlemont, apenas puede respirar de cansancio.

Pero al séptimo asalto, el campeón francés hace un esfuerzo sobrehumano, recobra su sangre fría y, renunciando á las patadas en las tibias, emplea los puntapiés (hemos quedado en que son coces) en el estómago.

(¡Y dicen que esto es humano!)

Finalmente durante el octavo asalto Charlemont domina casi á Driscoll y el pobre inglés recibe un «soberbio» puntapié en el estómago y luego recibe otro y después otros, en las tibias, en el estómago, en todas partes; Charlemont furioso como una fiera en la jaula, debe ver todo rojo y casi aplasta al contrincante con el formidable peso de su planta (pezuña).

De repente el infeliz Driscoll abre los brazos y dice con un tono lamentable:

—¡Dios mío, Dios mío, ya no puedo más!

Y se queda en pié, inerte, en medio del circo, á la discreción de su adversario.

Con una galantería verdaderamente francesa (eso es verdad) Charlemont doma su fogoso temperamento, baja sin herir, el brazo amenazador y renuncia al derecho de arrojar al suelo á su adversario (¡Adios, héroe!)

Driscoll, en brazos de un amigo, se arrastra miserablemente hasta una silla, sobre la cual cae desvanecido.

Charlemont es proclamado campeón del boxeo, aclamado con entusiasmo y felicitado por sus amigos.

Así acaba el relato de la fiesta. Debemos advertir que el periódico que hace elogios no está fechado en Zululandia.

Felizmente todo París no está con los boxeadores.

En París hay de todo.

Nos faltaba una escuela de periodistas y ya la tenemos.

Acaba de inaugurarse esa fábrica de gacetilleros, croniqueros, articu-

listas etc., y, como si los periodistas se hicieran al igual de los buñuelos, no tardaremos mucho en recibir alguna tarjeta por este estilo: SIMPLICIO PERCEBE, Primer premio de la Escuela periodística de París.

Eso vestirá mucho en los salones; pero en las redacciones no lo creo.

No pienso que la empresa pueda vivir largo tiempo porque, ¿cácase se figuran los fundadores de la Escuela que se pueda enseñar el periodismo como se enseña la cocina?

Y, en efecto, la cocina de un periódico es su vida misma; cocinar una gacetilla es más difícil que hacer una mayonesa.

Pero el periodista de raza, el periodista de vocación y de temperamento, ese nace, no se hace.

El periodista, cuando lo es de corazón, lo será hasta en sus últimos momentos.

Castelar ocupó los más altos puestos del Estado y, sin embargo, siempre cocinó las correspondencias políticas y literarias que le pedía el Director de La Prensa de Buenos Aires.

Sin embargo, bueno es tener una Escuela de periodistas, aun cuando sólo sea para tener de todo en París.

La última palabra de la moda, es: nada ceñido, todo pliegues.

Pero esto no es tan exclusivo como parece, porque esos pliegues van tan ceñidos á las caderas y por detrás, que la falda resulta tan pegada como antes.

Lo que sí es más verdad, es la prolongación de las faldas, toda vez que hasta las de hechura sastré tienen una pequeña cola.

Están muy de moda los cuellos altos, las corbatas y las amplias pieles que, formando una especie de collar, vienen á caer graciosamente por delante.

Vuelven á llevarse como especie de bufanda, las pieles enteras de los animales, con cabeza, patas y rabo, y tanto se llevan que hasta en los sombreros hemos visto enroscadas las mareas como durmiendo sobre un nido de terciopelo.

De sombreros, aun no es tiempo para decir nada cierto.

Antonio AMBROA.

París 15 de Noviembre de 1899.

EXTRACTO DE LA SESIÓN

DE LA

Diputación provincial

La Corporación provincial estuvo

anteayer mañana reunida en secciones, concurriendo los diputados señores Roig, Eplugas, Jardí, Castells, Guasch, Ribás, Ballester, Montané, Caballé, Mercle, Vidiella, Serra, Barceló, Olesa y Querol, bajo cuya presidencia se celebró por la tarde sesión pública, que duró de las tres á las siete.

Aprobada el acta de la anterior, el señor Presidente dió cuenta de la visita que había recibido de D. Fernando de Castellarnau para que en nombre de la familia de don Antonio Rosell (Q. E. P. D.) hiciera presente á la Diputación su profundo agradecimiento.

La Casa de Beneficencia de Tortosa

Visto un telegrama del administrador de la Casa de Beneficencia de Tortosa, preguntando qué proceda hacer con un recién nacido hallado al pié del sitio donde estaba instalado el torno de admisión de expositos, el señor Ballester propuso que por esta vez sea admitido, por tratarse de un caso de humanidad y caridad.

El señor Olesa estima que debería darse al acuerdo dentro de la limitación, en el sentido de que mientras no venga aprobada la refundición de las Casas de Beneficencia, sean admitidos todos los expositos, medida que ningún perjuicio ha de costar al erario provincial.

Después de largo debate se aprueba la proposición verbal formulada por la presidencia, de que interin no se lleve á efecto la refundición, se admitan los expositos, pero sin abrir el torno.

El concierto económico

Preséntase una proposición, que firman los Sres. Querol, Ribás, Mercle, Roig, Caballé y Vidiella, quienes proponen que una comisión estudie la conveniencia ó inconveniencia de que celebre esta provincia un concierto económico, presentándose al efecto un proyecto de bases.

Entiende el señor Olesa que debe saberse cuáles son las aspiraciones de la provincia. Muestrase partidario de la descentralización más absoluta, y si fuera posible, la autonomía elevada á la raíz cúbica.

El Sr. Querol abandona la presidencia, que ocupa el señor Olesa, para contestar. Dice que existe una corriente de opinión inconsciente respecto á los conciertos económicos. Opina que con el estudio de la comisión, hubiera resultado más beneficioso, haciendo y resolviendo las cosas con tiempo; pero no tiene inconveniente en discutir si conviene ó nó el concierto económico á la provincia de Tarragona, no rehuyendo su opinión respecto á este asunto.

¿Se trata de un regionalismo? Me callo.

¿Se trata de beneficiar á la provincia de Tarragona? Sepamos, en que consiste el concierto. ¿En la cobranza solamente? ¿Es honoroso para una provincia, que despues de tanto chi-

llar, no se conceda más que la recaudación? Tendría que crearse un cuerpo de recaudadores, que formarían los que se pudieran vender más, serían los mismos... No conviene el concierto económico. O de plano se declara la Diputación con valor cívico contraria á la conclusión del concierto económico ó se acepta la proposición.

Pide que ésta sea aprobada el señor Ballester, pues entiende que lo mismo que en terapéutica, una misma dosis produce beneficiosos efectos en un país y contrarios en otro, pasa en la recaudación. Si todas las provincias tuvieran las mismas fuentes de riqueza, se comprendería la unidad de la recaudación.

Hablan de nuevo para rectificar los señores Querol y Ballester. Oídas las teorías y razones aducidas por los señores Querol y Ballester, el señor Olesa considera imposible la realización del concierto, que no debemos tolerar. Empecemos por solicitar se haga un verdadero catastro y entonces venga el concierto. Se muestra partidario de las Vascongadas.

El Sr. Caballé advierte á la comisión tenga presente la prohibición de hacer uso de los repartimientos.

El Sr. Barceló pide se estudien las ventajas é inconvenientes del concierto, con el valor de negarlo si resulta perjudicial y de aceptarlo si es beneficioso, pero nunca ir arrastrados por otros.

El Sr. Querol pregunta si procede fijar ya el camino que ha de seguirse.

El Sr. Serra considera necesario se estudie.

Nómbrese la comisión, que firman, á propuesta del Sr. Roig, los señores Olesa, Caballé, Barceló, Ballester y Querol.

La Biblioteca provincial

Dióse cuenta de una comunicación al señor gobernador civil suspendiendo el acuerdo de la Diputación relativo al cierre de la Biblioteca.

recomendando á los diputados á Cortes se interesen por la devolución de los Códigos sustraídos.

El Manicomio provincial

En vista de que responde perfectamente á los adelantos modernos, se proponen las condiciones para que tenga el citado establecimiento el carácter de provincial. Un diputado podrá verificar la inspección. La Diputación abonará por cada alienado 45 pesetas mensuales y cinco por ventuario. Los alienados admisibles serán 50 y si no llegaran á ese número, pagará la Diputación cinco pesetas más por albergado. Quedarán cesantes los empleados del actual Manicomio.

El Sr. Olesa, advierte que resultará un cargo para el erario provincial y combate el asunto.

El Sr. Serra defiende á la Junta de la sociedad constructora. Se aprueba el dictámen.

Reposición de peones camineros

Propone el Sr. Guasch la reposición de peones camineros, celebrando conciertos con los Ayuntamientos para el pago de aquellos y arreglo de carreteras.

Abierta discusión, intervienen en el debate los Sres. Olesa, Barceló, Meroles y presidente, aplazándose su resolución para la sesión próxima.

Otros asuntos

Se aprueba la cuenta de gastos de visita á los Ayuntamientos de Tortosa y Ametlla.

Pasa á la comisión un proyecto de concierto de la Diputación de Gerona para el repartimiento, investigación y cobro de impuestos.

Pasa á la Comisión provincial una cuenta de los gastos y productos del cuartero de la Casa de Beneficencia de

Tortosa.

El Sr. Meroles dice que corre el rumor, que no cree, de que en la Delegación de Hacienda existe gran número de expedientes pidiendo rebaja de contribución por invasión filoxérica, que no se despachan sin remuneración. Sobre ello llama la atención de la Diputación provincial, á la que pide que una comisión de su seno visite al señor Delegado para rogarle se resuelvan los citados expedientes.

Cree el Sr. Barceló que de resolverse éstos saldrán perjudicados los demás contribuyentes.

Háblase de sobornos, lo cual sugiere al señor Olesa la idea de pedir al ministro de Gracia y Justicia, que en el delito de cohecho no incurran en igual pena lo mismo el sobornado que el sobornador, pues bastante castigado resulta el primero, que entrega el dinero.

Así se acuerda.

El Sr. Ribás pide nota del personal, sueldos y material de la Casa de Beneficencia de Tortosa.

Se accede á ello, y se suspende la sesión para continuar ayer la á las diez de la mañana.

CRÓNICA GENERAL

MALHUMOR

Al cacique máximo de la grey dominante, sujeto que demasiado conocemos todos, parece que le ha sabido á cuerno quemado, el honroso triunfo alcanzado en la elección de un diputado á Cortes por el Distrito de Vendrell, por nuestro distinguido amigo, el acaudalado propietario y comerciante, D. Isidro Gassol Civit.

El ídolo de los entresueños está furioso, según se dice, por semejante tropiezo.

No faltaba quien calificaba de guasa á Sr. Gassol, tan monstruosamente combatido aquí en Abril último, y ha venido á ser un hecho que ha molestado muy mucho, según se cuenta, al gran patricio, como diría La Verdad, ó al venerable anciano... (palabras de un letrado de Tarragona.)

Nada, paciencia, mucha tila, y sepa nuestro hombre, que nuestra gran satisfacción contrasta con su contrariedad y sus preocupaciones.

La segunda baza la ha ganado el señor Gassol. A pesar de aquel refrán que dice, que nunca segundas partes fueron buenas,

Y de aquel otro:

de los escarmentados, salen los avisados.

Y que hayan apoyado, defendido y protegido al Sr. Gassol, los únicos amigos políticos de D. Teodoro González, en la capital de la provincial

¡Buena guasa separatista ha sido esta!

Se entiende separatista, tan solo de la personalidad del ex Diputado por Pradip, como se le llamaba hace pocos años.

¡Qué escándalo!

Llamamos seriamente la atención del Sr. Gobernador civil de esta provincia, sobre el siguiente suelto que denunciando un verdadero peligro, publica hoy un periódico local.

Es menester que termine ya la independencia de nuestros mandarines, haciendo cada cual lo que le viene en gana.

Léase el suelto:

«Hace algún tiempo que llamamos la atención de la superior autoridad civil de la provincia, sobre la manera imprudente como se disparaban los barrenos en las obras de derribo de las

murañas situadas á la orilla opuesta del Ebro, citando el caso de que muchas piedras arrojadas con malicia habían llegado al puente de Nuestra Señora de la Cinta y á las casas situadas en esta orilla.

Por de pronto parece que nuestras quejas fueron escuchadas cual era justo y los disparos se efectuaban con las debidas precauciones; pero desde hace algunos días, sea que se trata de poner á prueba la fuerza desarrollada por la dinamita recientemente adquirida, sea que al director oculto de las obras le retozen, como de costumbre, los demonios en el cuerpo, los disparos se hacen sin precaución alguna, como lo atestiguan el hecho de haber llegado, ayer mañana, las piedras arrojadas á la estación del tranvía de Tortosa á Roquetas y Jesús, alcanzando á un puesto donde se expenden jarros y otros objetos de alfarería, resultando del choque bastantes bajas en los charros.

Si el Sr. Gobernador civil de la provincia espera, para dictar las oportunas órdenes, á que resulte descalabrado algún pacífico transeunte, probablemente no tendrá que esperar mucho.»

Copiamos del extracto de la última sesión de la Diputación, publicado por nuestro colega el *Diario de Tarragona*:

«El Sr. Meroles dice que corre el rumor, que no cree, de que en la Delegación de Hacienda existe gran número de expedientes, pidiendo rebaja de contribución por invasión filoxérica, que no se despachan sin remuneración. Sobre ello llama la atención de la Diputación provincial, á la que pide que una Comisión de su seno, visite al Sr. Delegado, para rogarle se resuelvan los citados expedientes.»

«Háblase de sobornos, lo cual sugiere al Sr. Olesa la idea de pedir al Ministro de Gracia y Justicia que en el delito de cohecho no incurran en igual pena, lo mismo el sobornado que el sobornador, pues bastante castigado resulta el primero, que entrega el dinero.»

Como ambos extremos son de toda gravedad y trascendencia, nos parece que procede algo más de lo acordado por la Diputación provincial, pues los hechos pueden resultar constitutivos de delitos, y precisa se aclare por el Tribunal competente para que se corrijan los abusos, si existen, y las dependencias interesadas queden en el lugar que corresponda.

La enfermedad que hace tiempo sufre en Barcelona nuestro amigo particular, D. Zónon Puig Samper, se ha agravado estos días de tal modo, que le han sido administrados los Santos Sacramentos.

Desearíamos que el Señor conceda al enfermo la salud, con lo cual renacerá la tranquilidad en el seno de su atribulada familia.

La distinguida señora Doña Emilia Nicolau Sanchi, esposa de nuestro particular amigo D. José Rovira, secretario de la Audiencia Provincial de Castellón, ha dado á luz en aquella capital con toda felicidad, una robusta y preciosa niña.

La enhorabuena.

Según se nos ha dicho, ha fallecido en Barcelona la señora D.ª Dolores de la Helguera y Arias, madre de nuestro particular amigo, D. Manuel Estrany.

Enviamos á la familia de la finada nuestro más sentido pésame, y en especial á nuestro amigo el Sr. Estrany, deseando á todos la resignación cristiana necesaria para poder soportar tan rudo golpe.—R. I. P.

En la última sesión celebrada por la Comisión provincial, se declaró válido el reparto de arbitrios extraordinarios

de la cercana ciudad de Roquetas, acordose sacar á subasta las obras del trozo de carretera provincial de Vinallopo y resolviése la incapacidad de cuatro concejales de Godall, por resultar deudores á la Hacienda.

Se ha concedido á D. Julio Lahoune, la renuncia de la Mina de plomo «Trinidad», sita en el término de Molá.

Ayer no celebró sesión por falta de número de señores Diputados, la Diputación provincial.

Hoy no hemos recibido la visita de nuestro estimado colega barcelonés, el «Diario del Comercio.»

Sigue el tiempo algo fresco. Las ráfagas de viento que han soplado durante los días últimos, ocasionaron el desprendimiento de millares de hojas de los árboles.

Cámara Agrícola.—La Opinión de Tarragona de ayer, publica la oportuna exposición que recientemente ha dirigido al Sr. Ministro de Estado, aquel importante organismo local, relativa á un acuerdo tomado por el Gobierno italiano, que perjudica á nuestra exportación vinícola.

La Alcaldía de la Galera, anuncia la vacante de Secretario de dicho Ayuntamiento.

Solicitudes.—Se admiten para una vacante de guarda jurado de la Unión Agrícola. Rosa número 8.

Teatro del B. Inerio.—Nuestro particular amigo D. José M.ª Bernis se ha hecho cargo del Teatro Balnerio, teniendo el propósito de contratar las más importantes compañías de verso, zarzuela y ópera.

Bojo esta nueva empresa debutará dentro pocos días la compañía de zarzuela que anunciábamos en una de nuestras pasadas ediciones.

Novillada.—Ayer llegaron las novillos que han de lidiarse mañana en esta plaza de toros.

La gente ha llegado también y todo nos hace creer que la corrida será de las que se pueden calificar de buenas. ¡á la plaza pues!

Por seis pesetas.—Magníficas oleografías pintadas de gran tamaño, con marco dorado de gran lujo.

Obsequio especial de la librería Bernis á los suscriptores del DIARIO DE TORTOSA.

Es indispensable acreditar ser suscriptor al DIARIO.

Sin este requisito, el valor del cuadro son DIEZ PESETAS.

Véanse en la librería de D. José María Bernis, Puente Piedra 1.

Han sido nombrados maestros interinos de la Cénia. D. Enrique Rusiñol, de Villalba D.ª María Heras, y de Perelló D.ª Josefa Lloberas.

Nuestros apreciables lectores, leerán en la presente edición, un anuncio de la bien reputada firma de los señores **Valentín & Cia.**, Banqueros y Expendeduría general de lotería en **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz, una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco, el prospecto oficial á quien lo pida.

Aprendiz Se necesita uno en esta imprenta. Informes en la misma.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, el orosio, raquitismo, enflaquecimiento, pereza de digerir, convalecencias y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL, se curan siempre tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

Medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras cucharadas. Fórmula recomendada por la Real Academia de Medicina de Barcelona y por otras Corporaciones Médicas. Venta en todas las Farmacias. Depósito: En casa de su autor; Diputación, 339, BARCELONA.

EXTRANJERO

De Ladysmith

(Paris 17.)

Por noticias recibidas de Lorenzo Marquez se sabe que los boers continuarían bombardeando Ladysmith, donde se han incendiado varios edificios por efecto del nutrido y enérgico fuego de la artillería boer.

El general Joubert

(Paris 17.)—No se ha confirmado la noticia de la muerte del general Joubert comunicada por algunos periódicos londinenses.

El «Standard» anuncia que en War Office se ha recibido un telegrama del cual se deduce que el comandante en jefe de las tropas boeras goza de perfecta salud.

Dstrucción de un tren

(Paris 17.)—La prensa de Paris se hace eco de noticias publicadas por la de Londres sobre un reconocimiento que practicó en un tren blindado en Chicheley, cerca de Colenso.

Según las últimas noticias, el tren fué atacado vigorosamente por los boers. Faltan 150 ingleses de los que iban en él, entre los cuales figuraba el hijo de lady Randolph Churchill.

DE BARCELONA

(Del día 17.)

Ayer mientras celebraba sesión el Ayuntamiento hubo en la plaza de San Jaime un nutridísimo grupo de personas en actitud de expectación primero, y luego comenzaron a darse algunos gritos pidiendo la dimisión del Ayuntamiento.

Cuando la manifestación tomó este último cariz se presentaron varias parejas de la guardia civil que disolvieron a los manifestantes.

—Esta tarde, á las cinco, celebrará sesión la Sociedad Económica de Amigos del País, bajo la presidencia del doctor Robert, quien dará cuenta del viaje verificado á Madrid, junto con los presidentes de otras sociedades de Barcelona para solicitar el concierto económico.

—El Ayuntamiento de Badalona ha acordado adherirse al Fomento para el concierto económico.

—Dícese que el nombramiento de nuevo Alcalde no se firmará hasta que esté resuelto el actual conflicto.

—Ayer por la mañana declararon ante el Juzgado, los señores Rusiñol y marqués de Camps en las diligencias sumariales instruidas en méritos de la denuncia formulada por el Delegado de Hacienda, de que ya dimos cuenta.

—Con motivo de celebrarse ayer junta general del Sindicato de exportadores de vinos, en la cual se nombró presidente de la corporación á don Enrique Gironella, acordóse declarar públicamente que el Sindicato ve con simpatía la actitud adoptada por las fuerzas vivas del país á favor de la implantación del concierto económico y de la descentralización administrativa en todas las regiones de España.

—Al Fomento del Trabajo Nacional se han adherido últimamente los Ayuntamientos de Castellet y Gornal, Dos Rins, Pla del Panades, Castellgall, San Martín, Sasgayolas, Rubió, Prats de Rey y las sociedades y corporaciones siguientes:

Sociedades Gallifa, Rerolay Compañía.—Contribuyentes de Guirón (65).—Centro Republicano Democrático federal de Badalona.—Círculo leridano de Barcelona.—Idem idem de Arenys de Mar.—Industriales de Arenys de Mar.—Gremio Agrícola Municipal de Sabadell.—Asociación de Agentes de Aduanas de Barcelona.

—El Fomento del Trabajo Nacional vióse anoche concurridísimo, quizás más que en las anteriores. Las conversaciones versaban sobre los asuntos de actualidad, comentándose principalmente la actitud del general Despujol, que por la tarde había anunciado cerrar 150 establecimientos.

A las once y cuarto salió del Fomento una comisión compuesta de varios síndicos, dirigiéndose á la Capitanía general á suplicar al señor Conde de Caspe se sirviera conceder nuevo plazo de 48 horas, con objeto de poder meditar más detenidamente acerca del verdadero estado de cosas, y consultar nuevamente los síndicos con sus gremios correspondientes.

La comisión volvió al Fomento á las 12 y 14 estando los salones y departamentos de dicha sociedad llenos á rebozar de socios que esperaban con avidez saber el resultado de la conferencia.

Al llegar los comisionados á duras penas pudieron entrar en el salón de sesiones á causa de la aglomeración que allí había. La comisión dió cuenta de su gestión, diciendo que el Capitán había concedido el nuevo plazo solicitado haciéndolo extensivo hasta el lunes por la noche.

En la plaza de Santa Ana, frente al Fomento, se había aglomerado un numeroso grupo que no bajaría de 300 personas esperando saber el resultado de la gestión que acababa de llevarse á efecto.

(De La Vanguardia de hoy)

Noticias de Madrid

(Del día 17 de Noviembre)

Por telègrafo y teléfono

De Política.—Sobre la caída del ministerio

El señor Silveira se ha tomado la molestia de desmentir el rumor de que el gabinete estaba en crisis.

No obstante, hay unanimidad absoluta en la creencia de que solamente marchándose el señor Silveira, podrá remediarse todo, de momento á lo menos; y esto en medio del desbarajuste en que se halla la política, de la diversidad infinitiva con que son apreciadas las dificultades múltiples de la situación presente, de tantos peligros como se preven en el cambio de ministerio ahora.

Para diferir este cambio y amenazar sus peligros, el Gobierno ha convenido con las minorías parlamentarias, según se dice, la aprobación de los presupuestos á paso de carga; esto es, antes de expirar el plazo para el pago voluntario del segundo

trimestre de la contribución.

De esa manera, pedrá la regia prerrogativa ejercerse con facilidad, llamando á otro partido ó agrupación política al poder.

El pago de la contribución.

—Persecución de los morosos

—El fiscal del Tribunal Supremo ha redactado una circular á los fiscales de las Audiencias, encargándoles que persigan como delito de resistencia colectiva al pago de los tributos.

El Gobierno hace saber que se apresta á una campaña enérgica contra cuantos se niegan á pagar voluntariamente las contribuciones.

La huelga de los tranvías

Permanecen en huelga los empleados en los tranvías, parados en todo Madrid.

El Gobierno garantizará á las compañías que pongan coches en circulación.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Cabildeos

Madrid 18—11 mañana.

Continúan los cabildeos y las conferencias entre los políticos.

No puede telegrafarse todo lo que se cuenta y se dice.—Mencheta.

Preocupaciones

Madrid 18—12 mañana.

Los ministros se muestran bastante preocupados.

Menudean las entrevistas, y se les observa con cara de pocos amigos.—Mencheta.

Sobre lo de Barcelona

Madrid 18—2 tarde.

Interrogado el Sr. Silveira, nos ha dicho esta tarde que ignora el nuevo plazo señalado por el Sr. Despujol á los gremios de Barcelona para que depongan su actitud.—Mencheta.

Gestiones

Madrid 18—2'15 tarde.

Es cierto y puedo afirmarlo con carácter oficial, que la base de las gestiones para el arreglo del conflicto de Barcelona, se apoyan en la declaración de importantes personalidades de aquella capital, dispuestas á lo que parece á declarar que condenan la actitud resistente de los gremios.—Mencheta.

Tranquilidad

Madrid, 18.—3 tarde.

Reina en Barcelona orden completo según telegrafian aquellas autoridades.—Mencheta.

Las Cámaras de Comercio

Madrid 18—3 tarde.

La Junta permanente de las Cámaras de Comercio, ha celebrado hoy

una detenida é importante reunión.

Guárdase reserva sobre sus acuerdos.—Mencheta.

Llegada

Madrid 18.—3'20 tarde.

Ha llegado ya al puerto de Barcelona el crucero «Carlos V».

El comandante ha visitado á las Autoridades.—Mencheta.

El «Pelayo»

Madrid 18—4 tarde.

Espérase en el puerto de Barcelona al acorazado Pelayo.—Mencheta.

En el acreditado Establecimiento

DE

D. JUAN BTA. ÁLVAREZ

se ha recibido un bonito y grande surtido de géneros de novedad, para la presente temporada, en los que predominan los ricos trajes de lana y seda, crespones rizados, reps de lana, terciopelos de seda, fantasía, pañetes, serpentinas, franjeas de lana, pieles, astrakans, jergas, rizados, vicuñas y demás artículos propios para señora.

También se ha recibido un completo surtido de trajes de lana para caballero de las mejores fábricas de Sabadell, á precios muy ventajosos, lo propio que en trajes de punto inglés, especialidad de la casa.

NOTA.—El que desee comprar capas de pieles y astrakans para señora y capas de paño corte Madrileño para caballero, que pase á visitar dicha casa antes de comprar, seguro de encontrar elegancia y baratura.

?, -- ANGEL, -- ?

Establecimiento de Horticultura

Y ABBORICULTURA

DE

ARTURO SEVERAC

Venta de árboles frutales de todas clases y tamaños, de fuerza y de condiciones inmejorables, bajo todos conceptos.

PRECIOS DEL CIENTO

	Pesetas
Extra fuerte.	100
Superior.	87'50
Ordinarios.	75

NÍSPEROS DEL JAPON

Tengo disponibles para la venta de este año, árboles de dicha clase, de 1 m. 25 á 1 m. 50 de tronco, bien acopados, desde 1 pta. 50 cénts. á 2 pesetas uno, según fuerza.

GRAN VARIEDAD DE CANNAS

de flor de Orquidra. 12 variedades bien distintas y de las mejores conocidas, entre las cuales van comprendidas las renombradas variedades Italia y Austria por 6 pesetas; 1 variedad según clase, de 0'75 á 1'50 pesetas.

Viveros en Jesús (huerto de Blanch).—Establecimiento de Horticultura, carretera de Barcelona (huerto de Falcó).

